



Case práctico de proceso

Intervenciones de asentamiento de ganado para refugiados de Malí en Mauritania

Antecedentes

El deterioro de la situación humanitaria causada por la acción militar en Malí a mediados de enero de 2012 y la continuada inestabilidad hasta el principio de 2013 tuvo un impacto considerable en grandes sectores de la población civil. En noviembre de 2012, aproximadamente 354.000 personas se habían visto obligadas a huir de sus hogares, entre ellos unos 155.000 refugiados acogidos en Argelia, Burkina Faso, Guinea, Mauritania, Níger y Togo. En mayo de 2013, más de 74.000 refugiados de Malí fueron ubicados en el área de Bassiknou en Mauritania. Las personas desplazadas estaban viviendo en condiciones extremadamente difíciles, dependientes de la ayuda humanitaria y de la solidaridad de las familias de acogida y amigos. Es más, su llegada exacerbó los efectos de la sequía que ya amenazaba a la población local y a sus rebaños y puso una presión constante sobre los medios de subsistencia y la sostenibilidad de las comunidades locales.

Proceso

Una visita de evaluación a la región de Bassiknou por la Organización Internacional para las Migraciones (IOM) encontró que los derechos de pasto con respecto a los rebaños de los refugiados eran motivo de una importante preocupación para las comunidades locales y potencialmente una importante fuente de conflicto. Las conversaciones dieron lugar a la implementación de un programa alternativo que garantizó áreas de pasto separadas, reduciendo así la posibilidad de interferencia de otros rebaños y reduciendo el posible conflicto entre los refugiados y las poblaciones locales. IOM Mauritania también prestó atención veterinaria intensiva para proteger al ganado de enfermedades asociadas con la desnutrición y la sequía, con el objetivo de vacunar a 2.400 animales.

Lecciones aprendidas

Las experiencias de IOM en Bassiknou pusieron de manifiesto la importancia de realizar análisis de la situación y evaluación de las necesidades antes de intervenir, así como la necesidad de establecer conversaciones con las comunidades anfitrionas. La creación de canales de comunicación hizo posible que la población local expresara sus temores y preocupaciones con respecto a la situación con los refugiados y se acordaron soluciones de forma colectiva con perspectiva a largo plazo. Este caso práctico también pone de manifiesto el papel central de la selección de ubicación como parte de la planificación de asentamientos tanto para humanos como para ganado.

Fuente: Shelter Centre, comunicación personal, 2013.

Los casos prácticos de LEGS demuestran las buenas prácticas en las respuestas a emergencias centradas en el ganado. Cubren las seis áreas de intervención técnica, los ocho Principios de LEGS y los contextos más amplios tratados en la tercera edición del Manual de LEGS. Los **casos prácticos de proceso** ilustran la aplicación de la orientación de LEGS, mientras que los **casos prácticos de impacto** reflexionan sobre los resultados de las intervenciones de LEGS.

- ▶ Puede acceder a todos los casos prácticos de LEGS en livestock-emergency.net/resources/case-studies
- ▶ Para más información, vea el Manual de las Normas y directrices para intervenciones ganaderas en emergencias en livestock-emergency.net

